

# 進路通信

伊丹市立松崎中学校第3学年  
第19号

令和2年(2020年)7月27日(月)

## 思わぬところで失点しなさんな

先週金曜日の学年通信で、漢字やアルファベットの書き間違いが目立つことについて書かれてありました。曲名が分かっているにもかかわらず、文字を間違えて十分に得点できないというケースです。分かっているのに誤字でアウト。今号は、このようなもったいないミスについて触れます。よろしくお願いします。



英語や理科の先生も、採点しながら漢字のミスが多いとぼやくことがあります。国語の先生がもっとしっかりと漢字の指導をすれば解決できるかも知れません。国語ではいわゆる新出漢字について、漢字のワークを使って漢字の課題を出し、漢字テストも行っています。ところが、小学校で習う簡単な漢字を間違えるケースが後を絶ちません。

例えば「武」と書くべきところを「式」と間違えるケースが学年通信で紹介されていました。これは「見た目」が似ている漢字を間違えるケースです。普段の勉強の時に、こういう似ている漢字に引っかけないように注意を払うことが、解決策の一つです。さらに、書いて覚えることです。書くことにより、書き慣れるので間違いを防ぐことができます。

これからは手書きではなく、パソコンに打ち込む時に漢字変換する能力が重視されるという見方があります。大人の世界なら、現在すでにそうなっています。しかし、学校の勉強や高校入試は違います。手書きのペーパーテストです。大学入試では、マークシート方式のセンター試験から記述問題のある共通テストに移行します。むしろ、入試では手書きを重視する方向に進んでいます。大人になってからの社会では、仕事のメールや報告書の作成はすべてパソコンです。しかしそれは「漢字を書けることが前提であること」を示します。また、電話のメモや、よく付箋に書くちょっとしたお礼のコメントなどは手書きです。電話で聞いた重要な情報や感謝の気持ちを、誤字のない文でちゃんと伝えることができるほうがいいですね。

期末テストが次々に返ってくる今週でしょうが、誤字がなかったかよく確認しましょう。分かっているのに字の書き間違いできちんと得点できないのは、本当に残念なことです。残念な間違いは誤字ではありません。例えば、記号で答える問題なのに、わざわざ用語を書いたり、消しゴムで消したら隣の解答の一部が消えてしまいそのままにしていたりなど、分かっているのにちゃんと得点できないケースがあります。テストというのは採点基準があり、その基準をどのくらい満たしているかを判断するものです。特に3年生は進路に関わりますので、思わぬところで失点しなさんなと言っておきます。

## 最近あった高校からの案内

(ここでは、最近あった高校からのオープンハイスクールなどの情報を載せません)

**プリント** …各生徒にプリント配布 **教室** …各教室に1枚配布 **配布なし**…配布なし

- 県立播磨農業高校 **プリント** 9/5(土) オープンハイスクール  
※申込みは 7/30 〆切、下の「行きたいです券」を担任に提出  
※傷害保険に加入することが義務づけられています
- 県立社高校 (体育科) **プリント** 9/1(火),9/2(水)  
※申込みは 7/30 〆切、下の「行きたいです券」を担任に提出  
※ 9/1 は陸上、柔道、バドミントン。9/2 はサッカー、バレー、野球。  
※平日につき、公認欠席扱い。保護者同伴でお願いします。

## 通信制高校・サポート校合同個別相談会

**8/2(日) 12:00-13:50/14:10-16:00**

会場…ヒルトンプラザウエスト・オフィスタワー8階(西梅田)

参加校(一部)…飛鳥未来、N、大阪つくば開成、クラーク、八洲、ルネサンス、YMCA、甲英、トライ

きりとり

## 県立播磨農業高校に行きたいです券

3年 組 番 氏名

行き先 県立播農高校 参加日 9月5日(土) 〆切 7月30日(木)厳守

きりとり

## 県立社高校体育科に行きたいです券

3年 組 番 氏名

種目

行き先 県立社高校 参加日 9月 日( ) 〆切 7月30日(木)厳守